



**Grupo de Entidades
que ejecutan
proyectos de salud**



RUEDA DE PRENSA 16 de septiembre de 2011

Documento informativo de la Rueda de Prensa del 16 de septiembre de 2011 por parte de la CONGDN, la Red de Lucha contra la Pobreza y exclusión social, REAS, CORMIN y Grupo de Entidades de SALUD.

Desde las 200 entidades de iniciativa social de Navarra que conformamos los grupos y redes arriba mencionados queremos mostrar nuestra profunda preocupación y rechazo por la suspensión de convocatorias anunciadas por Gobierno de Navarra que tememos puedan convertirse en futuros recortes debido a una situación económica de crisis que pone de manifiesto la falta de planificación y la mala gestión realizada hasta la fecha.

Aunque la suspensión de las convocatorias relativas a Cooperación al Desarrollo ya han sido anunciadas, esperamos que el resto de convocatorias de subvenciones del ámbito social y sanitario, que hasta el momento no se han resuelto no sean también suspendidas.

La suspensión de dichas convocatorias haría recaer aún más todo el peso de la crisis en las personas más vulnerables. Es especialmente en época de crisis cuando las actuaciones en el ámbito social deben reforzarse y no recortarse.

Los recortes en materia de salud, educación, cooperación y en el ámbito social pondrían en peligro la red social de apoyo de la que todas las personas podemos disponer en momentos de dificultad social o vulnerabilidad. La importancia que tiene dicha red y los programas de prevención y educación que se realizan en los ámbitos de la salud, cooperación al desarrollo, inmigración, discapacidad, economía solidaria y exclusión social es, aun si cabe, mayor en momentos de dificultad como los actuales.

En el ámbito de la salud son preocupantes los recortes ya producidos en un ámbito de actuación tan importante como es el de la prevención. Entendemos que estos programas son una "inversión", no un gasto. La desaparición de programas de tanta importancia en Navarra como el "Plan Foral de drogodependencias", y que durante muchos años ha realizado una excelente labor, es un claro ejemplo de que de nuevo las personas pasan a un segundo plano.



**Grupo de Entidades
que ejecutan
proyectos de salud**



En el ámbito social de sobra es conocido por todo el mundo el problema actual de las personas que debido a una situación de extrema necesidad solicitan la Renta Básica con los retrasos de 5-6 meses que se están produciendo para la concesión y pago de la ayuda.

En el ámbito de la Cooperación al Desarrollo la educación en la justicia social y la solidaridad son hoy más necesarios que nunca, pues entendemos que nuestra sociedad no solo atraviesa una crisis financiera sino también una crisis en valores a la que las organizaciones sociales intentamos responder desde propuestas educativas y de sensibilización que nos ayuden a construir una sociedad Navarra más justa, equitativa **y más solidaria con las personas más desfavorecidas..**

Queremos subrayar la cantidad de medidas puestas en marcha que hasta el momento (ej, el rescate financiero en los bancos,...) no han servido para solucionar la situación que estamos padeciendo . Se deben favorecer medidas que tengan en cuenta las necesidades de las personas, y no medidas que presten más atención a las grandes inversiones e infraestructuras, creemos que, si bien son necesarias para el desarrollo de nuestra comunidad, pueden esperar .

Entendemos que el recorte económico en época de crisis puede ser necesario, pero no compartimos ni cómo ni dónde se está realizando, ni que afecte a derechos fundamentales de las personas y sobre todo en aquellas que se encuentran en situaciones más desfavorecidas. Si es necesario recortar, es necesario generar diálogo político y social sobre qué cuestiones son prioritarias y evitar los discursos demagógicos que condenan a las personas más empobrecidas del Sur y del Norte, a seguir sufriendo los azotes de una crisis que no originaron.

Cabe destacar que dentro de las subvenciones por el momento no resueltas hay algunas que provienen del 0,7 % del IRPF de fines sociales. La no consecución de dichas subvenciones supondría ir en contra de la decisión de los y las contribuyentes navarros/as que marcaron la casilla de “fines sociales” en su declaración de la renta y que decidieron que su dinero se utilizara para la realización de programas del ámbito social.

Por todo esto, solicitamos al Gobierno de Navarra y al resto de fuerzas políticas representadas en el Parlamento de Navarra que los recortes en el ámbito social, de la salud y la educación no



**Grupo de Entidades
que ejecutan
proyectos de salud**



lleguen a ejecutarse, que ante la crisis se tengan en cuenta en primer lugar a las personas . Los recortes en estos ámbitos hacen que el futuro de nuestra comunidad sea vea gravemente perjudicados en términos económicos y de bienestar social. Invertir en prevención, invertir en educación , invertir en la promoción de las personas supone una apuesta para el progreso de nuestra comunidad. Así pedimos que se mantengan los compromisos adquiridos como el Pacto Navarro contra la Pobreza, la Cartera de Servicios Sociales o aquellos que favorezcan el bienestar de todas las personas.

Por último hacemos un llamamiento a toda la sociedad a movilizarse ante esta situación invitándoles a la manifestación que tendrá lugar este domingo 18 de septiembre a las 19.00 en la puerta del Departamento de Educación, cuesta de Santo Domingo.

Firmado:

Coordinadora de ONGs para el Desarrollo CONGD

Red Navarra de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social

Red de Economía Alternativa y Solidaria REAS

Comité de Representantes de Personas con Discapacidad CORMIN

Entidades de Salud